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Справедливо говорят, что 
настоящим учителем 
может стать только тот, 

кто хорошо помнит себя ребён-
ком. Любовь Викторовна пре-
красно помнит себя в детстве: 
как любила узнавать что-то 
новое, как быстро и интересно 
пролетали уроки в орловской 
средней школе №19, как вос-
хищалась она любимыми пе-
дагогами. Образцами для под-
ражания для неё навсегда 
стали учитель химии Л.Г. Алек-
сандрова (передавшая школь-
нице любовь к своему предме-
ту) и директор Т.А. Ковальчук, 
по-матерински заботливые и 
внимательные по отношению к 
своим питомцам. Поэтому не-
удивительно, что к моменту 
окончания школы отличница 
Люба твёрдо решила посту-
пать только в Орловский педа-
гогический институт, иначе и 
быть не могло.

И вот после окончания с от-
личием биолого-химического 
факультета ОГПИ девушка вер-
нулась в родную школу моло-
дым специалистом. Первые 
два года работы в качестве 

старшей пионервожатой стали 
для неё началом накопления 
бесценного педагогического 
опыта. А затем Любовь Викто-
ровна стала преподавать 
детям свою любимую химию, 
стремясь заинтересовать каж-
дого таким сложным и увлека-
тельным предметом.

Иванова считает неприем-
лемым для себя быть просто 
«урокодателем», она всегда 
находится в творческом поис-
ке, использует новые приёмы 
и методы обучения школьни-
ков. И делает это весьма ус-
пешно. За годы работы многие 
её ученики стали победителя-
ми и призёрами региональных 
предметных школьных олим-
пиад, а за этими победами — 
кропотливая работа педагога с 
одарёнными детьми.

В 2002 году Любовь Викто-
ровна стала победителем об-
ластного и участником всерос-
сийского конкурса «Учитель 
года». При поддержке всерос-
сийской политической партии 
«Единая Россия» лучшие учи-
теля страны, в числе которых 
была Л.В.  Иванова,  тогда 

познакомились в ходе зару-
бежной поездки с образова-
тельными системами Голлан-
дии, Бельгии, Франции. А 
затем орловская учительница 
участвовала во всероссийских 
слётах клуба «Учитель года», в 
работе профессионального 
регионального объединения 
учителей Орловской области 
«Учительское единство».

В 2007 году Иванова стала 
финалистом всероссийского 
конкурса педагогического 
мастерства «Мой лучший 
урок», посвящённого 175-ле-
тию со дня рождения Д.И. Мен-
делеева.

Любовь Викторовна щедро 
делится накопленным опытом: 
даёт мастер-классы для коллег 
в разных городах России и в 
школах области, читает лекции 
для учителей химии в Орлов-
ском областном институте усо-
вершенствования учителей. 
Но… самая большая радость 
для неё — проводить занятия 
для учеников.

— Я душой отдыхаю с 
детьми, — с доброй улыбкой 
признаётся педагог.

Воспитанники любят её за 
отзывчивость, оптимизм, жиз-
нелюбие и чувство юмора, без 
которого в школе никак нельзя. 
Ведь воспитание, как извест-
но, начинается с улыбки. Ме-
няются времена, программы и 
учебники, а главной задачей 
учителя по-прежнему остаётся 
воспитание ребёнка. А в этом 
деле нет и не может быть ме-
лочей, начиная с внешнего 
вида и стиля общения педаго-
га.

— В последние годы, — от-
мечает Любовь Викторовна, — 
дети стали более развиты ин-
теллектуально, учитель пере-
стаёт для них быть основным 

источником знаний. Он должен 
прежде всего научить ребят 
добывать знания самостоя-
тельно. Но чтобы быть инте-
ресным мальчишкам и девчон-
кам, ему не стоит замыкаться в 
своей профессии.

Многолетний добросовест-
ный труд Ивановой отмечен 
многочисленными почётными 
грамотами и благодарностями 
(в том числе и от Министер-
ства образования и науки РФ), 
15 её работ опубликовано в 
различных методических жур-
налах. Она является заслужен-
ным учителем РФ, отличником 
народного просвещения, об-
ладателем президентского 
гранта. Имя скромной орлов-
ской учительницы занесено в 
энциклопедию «Лучшие люди 
России».

Любовь Викторовна успева-
ет всё — проводить открытые 
уроки, факультативы, КВН, 
руководить студенческой 
педпрактикой, быть замеча-
тельным классным руководи-
телем единственного в обла-
сти экспериментального клас-
са для одарённых детей с уг-
лубленным изучением химии, 
работать над диссертацией по 
педагогике. И при всей занято-
сти умудряется оставаться от-
личной мамой и женой.

И, конечно, эта милая жен-
щина пользуется заслуженным 
уважением коллег.

— Любовь Викторовна, — 
делится с нами директор гим-
назии №19 А.И. Быковский, — 
знает свой предмет доско-
нально и при этом очень любит 
детей. Побольше бы таких учи-
телей в наши школы!

И с ним нельзя не согла-
ситься.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Фото Андрея САСИНА.
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Природа 
оживает 
на холсте

ВСТРЕЧА 
С ПРЕКРАСНЫМ

Накануне учебного года волнения и тревоги 

испытывают не только дети и родители, но и 

учителя, причём абсолютно независимо от 

опыта и стажа работы. Не исключение и 

героиня нашего сегодняшнего рассказа — 

учитель химии орловской гимназии №19 

Л.В. Иванова, ставшая одной из победительниц 

конкурса «Лица города-2010». 1 сентября 

исполнится 30 лет со дня начала её 

педагогической деятельности, давным-давно 

стали взрослыми первые ученики, а Любовь 

Викторовну всё так же волнуют в эти 

августовские дни «вечные» вопросы: «Как меня 

встретят дети? Что я смогу им сказать, чему 

научить?»

Открывая совещание, глава ре-
гиона проинформировал об итогах 
заседания Российско-китайской 
подкомиссии по торгово-экономи-
ческому сотрудничеству, в ходе ко-
торого был подписан ряд важных 
инвестиционных соглашений между 
Орловской областью и представи-
телями делового сообщества Китая. 
В их числе соглашение о совмест-
ном участии в реализации проекта 
по строительству кирпичного заво-
да мощностью 60 млн. штук кирпи-
ча в год в Малоархангельском рай-
оне, соглашение о сотрудничестве 
в реализации проекта по строи-
тельству в Орловской области зер-
нохранилища и др.

А.П. Козлов выразил уверен-
ность в том, что масштабы взаи-
модействия Орловщины с китай-
скими партнерами будут возрас-
тать и дадут положительные ре-
зультаты.

С информацией о мерах, при-
нимаемых органами власти по 
недопущению необоснованного 

роста цен на отдельные виды 
социально значимых продо-
вольственных товаров первой 
необходимости, выступил первый 
заместитель губернатора и предсе-
дателя правительства Орловской 
области Б.М. Коновалов.

Межведомственной рабочей 
группой по анализу результатов мо-
ниторинга розничных цен на отде-
льные виды социально значимых 
продовольственных товаров в по-
стоянном режиме проводятся сове-
щания с участием переработчиков 
и поставщиков сырья, руководите-
лей торговых сетей города Орла, 
хлебопекарных и молочных пред-
приятий.

Произошла стабилизация роста 
цен на ряд социально значимых то-
варов. По результатам проведенно-
го мониторинга за период с 16 по 
22 августа рост цен на хлеб соста-
вил 1 %—3 %, баранину — 4 %, сли-
вочное масло — 6 %, молоко — 3 %.

В то же время наблюдается 
более резкая динамика роста цен 
на говядину и куриные яйца.

Мониторинг показал, что в Вер-

ховском, Кромском, Мценском, Но-
восильском, Ливенском районах 
установлены более высокие цены 
на хлеб и хлебобулочные изделия, 
чем в среднем по области. Также 
отмечается рост цен на ядрицу 

гречневой крупы. При этом в обла-
сти имеется около 15 тыс. тонн 
гречневой крупы. Торговым сетям 
будет предложена гречневая крупа 
орловского производства, которая 
по стоимости ниже завозной про-
дукции.

Подводя итоги обсуждения воп-
роса, губернатор подчеркнул, что 
необоснованное повышение цен на 
хлеб и другие социально значимые 
продукты питания недопустимо. 
Департаменту сельского хозяйства 
и управлению торговли необходи-

мо не снижать интенсивности рабо-
ты и продолжить проведение не-
прерывного мониторинга отпуск-
ных цен на продовольственные то-
вары. Результаты мониторинга сле-
дует представлять прокуратуре об-

ласти и управлению Федеральной 
антимонопольной службы по Ор-
ловской области.

С информацией о мерах по 
обеспечению пожарной безопас-
ности на территории области с 
учетом складывающейся ситуа-
ции, связанной с высоким рис-
ком возникновения природных 
пожаров, выступил заместитель 
начальника Главного управления 
МЧС России по Орловской области 
К.В. Звозников.

По состоянию на 23 августа в об-

ласти произошло 537 техногенных 
и 22 природных пожара, которые 
нанесли ущерб, превышающий 10 
млн. рублей. Подразделения по-
жарной охраны совершили 3937 
выездов. Продолжается воздушная 
разведка очагов возгорания. По 
сравнению с аналогичным перио-
дом прошлого года наблюдается 
рост количества пожаров в зданиях 
жилого и производственного на-
значения, на надворных построй-
ках.

В настоящее время Главным уп-
равлением МЧС России по Орловс-
кой области проводится дознание 
по факту пожара в лесопарке МУП 
«Совхоз «Коммунальник», а также 
по поводу возгорания травы в Ор-
ловском районе, в результате кото-
рого пострадал жилой дом.

Сотрудниками МЧС совместно с 
блоком социального развития пра-
вительства области проверено 10 
детских оздоровительных учрежде-
ний на готовность к экстренной эва-
куации детей и персонала в случае 
возникновения чрезвычайных ситу-
аций. Органами местного самоуп-
равления и руководителями дет-
ских загородных учреждений про-
ведена повторная опашка населен-
ных пунктов и территорий лагерей.

С учетом прогнозируемого пони-
жения температуры и выпадения 
осадков ожидается снижение уров-
ня пожарной опасности до 2-3-го 
классов. Несмотря на это, как под-
черкнул губернатор области, со-
трудникам МЧС, управления леса-
ми, Орелоблэкоконтроля следует 
продолжать работать в режиме по-
вышенной готовности.

Также был обсужден вопрос под-
готовки образовательных учрежде-
ний к новому учебному году. В ап-
реле-мае на предмет соблюдения 
требований пожарной безопасно-
сти проверены все образователь-
ные учреждения области. Наруше-
ния выявлены на 84 объектах. К на-
стоящему времени большая часть 
из них устранена.

В текущем году на обеспечение 
пожарной безопасности в общеоб-
разовательных учреждениях област-
ного подчинения выделено и освое-
но более 5 млн. рублей, в учрежде-
ниях муниципального подчине-
ния — более 6 млн. рублей. До 1 де-
кабря 2010 года все областные го-
сударственные учреждения началь-
ного, среднего профессионального 
образования, учреждения дополни-
тельного образования детей долж-
ны быть оснащены кнопками выво-

да сигнала о срабатывании антипо-
жарной сигнализации на пульт 
«01».

Приемка образовательных уч-
реждений будет завершена 25 авгу-
ста.

«Необходимо грамотно и в уста-
новленные сроки реализовать весь 
комплекс мер по подготовке учеб-
ных заведений области», — сказал 
А.П. Козлов.

С информацией о выполнении 
поручений губернатора Орлов-
ской области выступил начальник 
контрольного управления аппарата 
губернатора и правительства обла-
сти К.А. Паршин.

С 1 января по 19 августа главой 
региона дано 779 поручений, из ко-
торых 640  исполнено. По 129 пору-
чениям срок исполнения не насту-
пил. На контроле находится 10 по-
ручений.

С информацией о завершении 
уборки зерновых культур, подго-
товке к проведению сева озимых 
культур, уборке и переработке 
сахарной свеклы выступил руко-
водитель департамента сельского 
хозяйства В.И. Коротеев.

(Окончание на 2-й стр.)

Совещание в администрации областиВчера в администрации 
области состоялось 
совещание, которое провел 
губернатор Орловской 
области А.П. Козлов.

ОБ УЧИТЕЛЕ В ГОД УЧИТЕЛЯ

— Насколько эффективно, с вашей точки 
зрения, областное правительство справ-
ляется с кризисом? Где есть позитивные 
моменты, а где — проколы?
— На прошлый год пришлась самая активная 

фаза кризиса. И вы понимаете, что без диагнос-
тики ситуации в отраслях, в макроэкономике ре-
гиона, без решительных действий исполни-
тельной власти выбраться из него было бы 
невозможно.

Наряду с системной работой мы вынуж-
дены были по ряду вопросов работать как 
пожарные, экстренно корректировать уже 
принятые решения. Я не могу сказать, что на 
100% доволен реализацией наших антикри-
зисных действий. И в части разработки страте-
гии подъема, и в части исполнения поставлен-
ных задач, и в части результативности принима-
емых мер.

Не хочу оправдываться, но все же должен ска-
зать, что нынешний кризис нес в себе довольно 
много специфических особенностей для Рос-
сии. Сказались накопленный дис-
баланс эконо-

мики и недостаточ-
ная развитость рыночных институтов.  

Чтобы противостоять этому, нам пришлось ра-
ботать «с листа»,  в ручном режиме. Кризис для 
нас и для регионального бизнеса стал школой.

Главное, что региональному правительству 
удалось не допустить экономического коллапса, 
подготовить платформу для развития. По пред-
варительным итогам первого полугодия 2010 
года индекс промышленного производства со-
ставил 123% к уровню предыдущего года. Объем 
производства продукции сельского хозяйства 
составит 9 млрд. рублей, что выше уровня ана-
логичного периода 2009 года почти на 11% в со-
поставимых ценах и на 24% в действующих 
ценах. К концу текущего года по осторожно оп-
тимистичному прогнозу ожидается рост прибы-
ли рентабельных предприятий на 5—7% к уров-
ню прошлого года.

Очень важно то, что мы сумели в целом до-
вольно организованно выйти из сложнейшей си-
туации, в которую поставило наш АПК аномаль-
но жаркое лето. По урожаю зерновых рекорда 
прошлого года мы не повторим, это ясно. Но все 
же по такой погоде полученный нами урожай — 
это большая победа. Прежде всего — победа 
интеллекта. Потому что только современные 
знания, технологии можно противопоставить 
природным «сюрпризам». К примеру, мы обра-
батываем по современной технологии почти 
70% почв. Установили жесткие требования к ка-
честву семян, соблюдению всех тонкостей агро-
техники. И это дает результат.

— Какими методами областные власти 
планируют осуществлять господдержку 
ослабевших в кризис предприятий? На 
какой отрасли будет делаться упор?
— Заниматься нужно всеми отраслями! Не 

уделять чему-то внимания — значит, в перспек-
тиве окончательно это потерять: рабочие места, 
возможную доходную базу, нарушить коопера-
тивные производственные связи. Например, 
если взять промышленный сектор.

Даже в 2009 году, в самый разгар кризиса, в 
структуре валового регионального продукта 
удельный вес промышленного производства со-
ставил 22,5%. Численность работников про-
мышленных предприятий — около 58 тыс. чело-
век. Это четвертая часть от всего числа работа-
ющих на Орловщине. Предприятия промышлен-
ного комплекса обеспечивают почти 30% нало-
говых поступлений. К счастью, как я уже сказал, 
промышленное производство оживилось. По ре-
зультатам первого полугодия объем отгружен-
ных товаров собственного производства вырос 
на 17%. В обрабатывающих производствах рост 
на 23%.

АПК уверенно показывает положитель-
ную динамику. Мы про-

водим самую ак-
тивную политику по развитию аг-

рарного производства, вовлечению в него сов-
ременного научного потенциала, отраслей пе-
реработки, продвижению на рынок региона про-
дукции местного АПК. Она может давать не 
менее 15—20% налоговых поступлений в казну 
области. А дает пока около 8%.

— Как в этом участвует власть?
— Чтобы увеличить объемы реализации 

орловской продукции, мы поставили задачу 
строительства мини-магазинов шаговой до-
ступности по торговле мясом птицы, полу-
фабрикатами, выпечкой, мукой, крупой, ба-

калеей, молочной продукцией, напитками. Сего-
дня уже девять магазинов с торговой маркой 
«Родное село» работают в городе Орле и 14 — в 
районах области. Кроме того, в Орле во многих 
точках города работают ярмарки выходного дня, 
организованы сельскохозяйственные рынки.

Мы резко активизировали инвестиционную 
активность, изучаем каждое из поступающих в 
область инвестиционных предложений. Ведем 
работу по разработке паспортов инвестицион-
ной привлекательности муниципальных образо-
ваний с подробной ресурсной базой данных. 
Проводим ревизию имеющихся производствен-
ных активов и изучаем перспективы модерниза-
ции, освоения новых видов продукции. Широко 
презентуем регион в бизнес-кругах России и за 
рубежом. Формируем стратегию отраслевого 
развития реальных секторов экономики области 
с определением приоритетных направлений ин-
вестиционных вложений.

Готовимся к проведению второго Орловского 
экономического форума — он откроется 1 ок-
тября 2010 года, — на котором будут заключены 
соглашения с российскими и иностранными ин-
весторами.

Для создания благоприятного инвестицион-
ного климата и для достижения  устойчивого 
экономического роста будем использовать весь 
спектр мер поддержки — от организационных 
до финансовых. Мы сейчас работаем над бло-
ком законов, связанных с системой налоговых 
преференций для субъектов инвестиционной 
деятельности в регионе.

(Окончание на 2-й стр.)

Губернатор Орловской области 
Александр КОЗЛОВ: 

Губернатор Орловской области Александр Козлов в интервью Агентству 

Бизнес Информации (ABIREG.RU)  рассказал о текущем положении дел в 

экономике региона, планах по развитию в регионе перерабатывающих 

производств, а также о своей кадровой политике и взаимодействии с 

мэром Орла Виктором Сафьяновым.

«Мы не должны быть 
сырьевым придатком 
крупных регионов»

СЕГОДНЯ 
В НОМЕРЕ:

Орёл может 
стать центром 
лёгкой 
атлетики 
России

3-я стр.

СПОРТ

3-я стр.

Алкоголь — 
под запретом

Завод 
отметил 
юбилей

2-я стр.

КРИМИНАЛ

Осуждён за 
мошенничество

4-я стр.

«РАБОТАЛИ В РУЧНОМ РЕЖИМЕ»

«МЫ ГОТОВИМ ВТОРОЙ 

ОРЛОВСКИЙ 

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ»

Л.В. Иванова (в центре) и ее любимые ученики.

ГУБЕРНАТОР ПОДЧЕРКНУЛ, ЧТО 
НЕОБОСНОВАННОЕ ПОВЫШЕНИЕ ЦЕН 

НА ХЛЕБ И ДРУГИЕ СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМЫЕ 
ПРОДУКТЫ ПИТАНИЯ НЕДОПУСТИМО. 

АКТУАЛЬНО
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— На территории Черноземья 

правительство Орловской об-

ласти можно назвать наиболее 

стабильным в кадровом отно-

шении. В отличие от соседей 

здесь не было громких отста-

вок, более того — часть вашей 

команды работала еще под ру-

ководством Егора Строева. На-

мечаются ли перемены в бли-

жайшее время? С чем связано 

такое кадровое постоянство?

— Думаю, не стоит относиться к 
кадровым перестановкам как к сви-
детельству нестабильности. Это 
нормальный, живой процесс. А кри-
терии при оценке кадров у нас были 
обозначены сразу — это 
ч е с т -

ность и компетент-
ность. Случайных людей в админи-
страции области быть не должно. 
Госслужащий  для меня — это пре-
жде всего грамотный менеджер, ко-
торый чувствует себя членом коман-
ды, отвечающей за решение про-
блем и развитие своей области. Ес-
ли такие люди работают на государ-
ственной службе, то и кадровое по-
стоянство есть. К тому же кадровое 
постоянство в управлении регионом 
является отражением общественно-
политической стабильности в обла-
сти в целом.

— Очевидно, что региональная 

исполнительная власть при 

воплощении в жизнь своей 

стратегии зачастую сталкива-

ется с прямым сопротивлени-

ем со стороны некоторых мест-

ных руководителей. Насколько 

сильно такой отпор мешает в 

работе и какими методами вы 

предпочитаете урегулировать 

спорные моменты?

— Да, такое сопротивление впол-
не возможно, особенно на началь-
ной стадии формирования команды. 
Здесь важно понять причины, оце-
нить, насколько обоснованно это со-
противление — имеет ли оно кон-
структивную позицию или продикто-
вано непониманием, незнанием, 
страхом и иными причинами? И в 
каждом случае подход к решению 
проблемы должен быть индивиду-
альным. Однако переговорный про-
цесс, конечно, является базовым. И, 
к счастью, в подавляющем большин-
стве случаев его бывает достаточно.

— Как складываются ваши от-

ношения с федеральной вла-

стью? Насколько развито со-

трудничество с Москвой, в 

частности, по федеральным 

целевым программам?

— Такое взаимодействие есть, 
его принципы и формы весьма раз-
нообразны. Оно включает  в себя ре-
шение вопросов финансово-бюд-
жетной сферы, антикризисных мер,  
стимулирования поддержки малого 
и среднего бизнеса, развития села, 
содействия занятости населения, 
переселения из аварийного жилья, 
реформирования ЖКХ, социальных 
программ,  программ модернизации 
медицины и так далее. Федеральная 
власть максимально расширила 
спектр коммуникаций с субъектами 
по организационной и финансовой 
поддержке самых различных про-
грамм. Я требую от чиновников це-
ленаправленной работы в этом на-
правлении и оцениваю ее по конк-
ретным результатам.

— По каким направлениям 

взаимодействие планируется 

расширять?

— Я считаю, что область должна 
развиваться комплексно, а сотруд-
ничество с федеральной властью 
должно осуществляться по всему 
спектру целевых направлений. Се-

годня, например, одно из приори-
тетных, стратегических — подготов-
ка к празднованию 450-летия Орла, 
которое будет отмечаться в 2016 го-
ду. Вопросов здесь, которые требу-
ют согласования с федералами, 
масса, и работать мы начали, что на-
зывается, на опережение, с запасом 
времени. Хотя, по большому счету, 
времени на раскачку как раз и нет. 
Первый этап прошли, считаю, ус-
пешно: есть все необходимые реше-
ния президента, премьера, создан 
оргкомитет по подготовке и прове-
дению юбилея, в конце июля под ру-
ководством главы Минрегиона Вик-
тора Басаргина прошло его первое 
заседание.

— Довольны ли вы рабо-

той администрации об-

ластного центра и мэра 

Орла Виктора Сафьянова? 

Взаимопонимание до-

стигнуто?

— Это взаимопонимание у нас 
сложилось уже на этапе подготовки 
февральской избирательной кампа-
нии. Программа, с которой Виктор 
Сафьянов вышел на выборы, напол-
нена задачами, конкретными плана-
ми, ориентирован-

н ы -
ми на скорейшее реше-

ние острейших экономических и со-
циальных проблем города и его жи-
телей. Эту программу поддержали 
горожане. И теперь ее необходимо 
реализовать.

Я как губернатор оказываю в этом 
поддержку, открыт для обсуждения 
всех вопросов  развития областного 
центра. Срок практической работы 
мэра пока непродолжительный, но 
однозначно то, что оценка, которую 
ему дадут жители города, будет и 
моей оценкой.

— Руководители региона, в том 

числе и вы, заявляли о необхо-

димости наращивания объ-

емов перерабатывающих про-

изводств в сфере АПК. Речь 

шла, в частности, о строитель-

стве нового мясокомбината в 

Орле. Как продвигаются эти 

планы?

— Наша область не должна быть 
исключительно сырьевым придат-
ком крупных перерабатывающих 
холдингов из других регионов. Без 
собственной переработки у сель-
ского хозяйства очень расплывча-
тые перспективы. Оптимальный 
вариант — 

когда и произ-
водство, и переработка, и реализа-

ция продукции находятся в одних 
руках. Тогда, как я говорю, придет 
бизнес-удача.

Мы ищем способы стимулировать 
развитие переработки в своей обла-
сти в любых формах: кластеры, коо-
перативы, малые мясоперерабаты-
вающие предприятия, мини-заводы 
по производству молока и так далее.

Мы исходим из того, что наличие 
в регионе развитой индустрии пере-
работки, с одной стороны, повыша-
ет инвестиционную привлекатель-
ность сельского хозяйства. С другой 
стороны,  позволит удовлетворять 
покупательский спрос и ценовые 
предпочтения на продукты питания, 
изготовленные в области, а не толь-
ко за счет экспансии иногородних 
поставщиков. Это позволит остав-
лять деньги и налоги у себя в регио-
не. В-третьих, собственная перера-
ботка могла бы полностью закрыть 

потребность наших бюджетных уч-
реждений (больниц, школ, интерна-
тов, детских садов) в продовольст-
вии. То есть несколько миллиардов 
рублей, выделяемых на закупку для 
государственных и муниципальных 
нужд ежегодно, могли бы стимули-
ровать спрос на продукцию местных 
товаропроизводителей.  А 
это — налоги, гарантирован-
ная занятость, заработная 
плата, социальная стабиль-
ность. При этом мы полага-
ем, что ниша переработки 
универсальна, так как мини-
производства привлекатель-
ны для малого и  среднего 
бизнеса, а крупные объекты — в фо-
кусе  интереса крупных инвесторов.

Проект строительства мясопере-
рабатывающего завода в Орле обес-
печит сотни рабочих мест, в том чис-
ле в сельской местности, прежде 
всего в мясном животноводстве. На-
ряду с молочным животноводством 
это одна из тех отраслей АПК, кото-
рая испытывает наибольшие труд-
ности в развитии в общероссийском 
масштабе. И современный молоко-
перерабатывающий комплекс мы 

тоже будем строить, по тем 
же причинам.

В текущем году реализу-
ются такие важные в аграр-
ной сфере проекты, как 
строительство элеваторов в 
Залегощенском и Мцен ском 
районах. Все направлено в 
конечном итоге на достиже-
ние обозначенной выше це-

ли. Это обеспечит и увеличение по-
ступлений налоговых платежей в му-
ниципальные и региональный бюд-
жеты, создаст условия для улучше-
ния качества жизни на селе.

— Какие предприятия АПК бу-

дут скоро введены в строй?

— В стадии завершения находят-
ся три крупных инвестиционных про-
екта в животноводстве. В их числе — 
Знаменский СГЦ, уникальный в мас-
штабах страны научно-производс-
твенный центр, который позволит 
ежегодно получать свыше 60 тыс. го-
лов чистопородного племенного мо-
лодняка и 75 тыс. гибридных свинок.

Поэтапно вводятся в эксплуата-
цию мощности свинокомплекса на 
108 тыс. голов ЗАО «Орелсельпром» 
в Мценском районе. В течение 
2010—2011 годов ЗАО «Орелсель-
пром» планирует строительство ана-
логичного комплекса в Болховском 
районе.

— На территории Орловской 

области расположен так назы-

ваемый «хвост» Курской маг-

нитной аномалии. Несколько 

лет назад на его освоение пре-

тендовало сразу несколь-

ко инвесторов. Каковы 

планы областных властей 

относительно данного ме-

сторождения и других по-

лезных — в частности, не-

рудных — ископаемых на 

территории области?

— Действительно, по данным гео-
логоразведочных исследований, об-
ласть располагает различными ви-
дами полезных ископаемых, многие 
из которых в настоящее время про-
мышленным способом не разраба-
тываются и являются резервными.

Руда в Дмитровском районе за-
легает на глубине 180—260 метров, 
мощность пласта составляет от 2,5 
до 19 метров, содержание железа в 
среднем около 58%. Запасы бурых 
железняков в Верховском районе по 
геологическому строению и содер-
жанию железа близкие к липецким 
рудам: глубина залегания — от 8 до 
40 метров, мощность пласта — от 
0,5 до 7 метров, содержание железа 
— около 42%.

Месторождения известняков и 
доломитов (карбонат кальция) нахо-
дятся практически во всех районах 
области. Запасы белого чистого ме-
ла, а также белой глины (каолина) 
располагаются в Должанском рай-

оне, тугоплавкие глины — в Малоар-
хангельском районе. Кроме этого 
имеются запасы бурого угля, фос-
форитов, а также торфа, наиболее 
крупные месторождения которых 
находятся в Хотынецком и Шаблы-
кинском районах. Как ви-
д и т е , 

перечень до-
статочно обширный.
Что касается упомянутых претен-

дентов на разработку железорудных 
месторождений, по объективным 
причинам мне сложно комментиро-
вать то, что было несколько лет на-
зад. Но в любом случае потенциал 
этого месторождения — в поле зре-
ния областной власти, и мы ищем 
пути для начала его промышленной 
разработки. Вместе с тем сегодня 
уже есть конкретные планы по ис-
пользованию минерально-сырье-
вой базы области. В частности, в 
стадии практической реализации 
находится проект по строительству 
цементного завода, который будет 
работать на орловском сырье.

— Одним из наиболее про-
блемных участков на Орлов-
щине, как и в других регионах 
страны, были дороги и ЖКХ. 
Есть ли планы по капитальной 
модернизации дорожной се-
ти? Каково общее состояние 
жизнеобеспечивающих пред-
приятий ЖКХ в Орле и районах 
области?
— Хочу вам сказать, что за пос-

ледние полтора года мы сумели ре-
шить ряд наиболее острых проблем 
в этой сфере. Думаю, что жители 
области видят позитивные измене-
ния, в том числе и в Орле. 

В 2010 году запланировано уве-
личение расходов на ремонт авто-
дорог в среднем на 23%, на их со-
держание — на 14%. В общей слож-
ности в этом году расходы бюджета 
региона на содержание областных 
дорог составят почти полмиллиар-
да рублей. 146 млн. рублей посту-
пят из федерального бюджета. 
Средства немалые. В то же время их 
недостаточно. Мы будем делать все 
для привлечения федерального ре-
сурса, в том числе кредитов под 
строительство и реконструкцию до-
рог, в объеме не менее 1 млрд. руб-
лей.

В отношении ЖКХ могу сказать, 
что в 2009 году кризис не оказал 
значительного влияния на его функ-
ционирование в регионе. Предпри-
ятия сохранили коллективы, более 
того: отсутствовали факты перево-
да работников на неполный рабочий 
день. Срывов прохождения отопи-
тельного сезона не было.

В итоге объем услуг, оказанных 
предприятиями ЖКХ в 2009 году, 
возрос на планируемые 18% по 
сравнению с 2008 годом, а удельный 
вес рентабельных предприятий в об-
щем числе предприятий отрасли за 
истекший год составил 84%. Прак-
тически все они работали в бездота-
ционном режиме. Платежеспособ-
ность населения за жилищно-ком-
мунальные услуги сохраняется ста-
бильно на уровне последних лет — 
97%.

В наших планах — ликвидация 
перекрестного субсидирования ус-
луг различными категориями потре-
бителей, что будет способствовать 
росту конкурентоспособности про-
дукции региональных производите-
лей во всех отраслях экономики.

Капитальный ремонт проведен в 
743 многоквартирных домах, рассе-
лено 77 аварийных домов. Условия 
проживания улучшили более 45,5 
тыс. человек. Мы продолжаем эту 
работу и в текущем году.

Подготовил 

Валентин СЕРГЕЕВ.

Материал Агентства Бизнес 

Информации (ABIREG.RU).

Мы не должны быть сырьевым 
придатком крупных регионов

На фоне далеко не простой 

ситуации на многих промышленных 

предприятиях, решающих 

множество проблем в процессе 

выхода из кризиса,  ОАО 

«Ливнынасос» отличается 

высокими темпами роста объемов 

производства, большой работой по 

модернизации цехов, стабильным 

коллективом и сильными 

социальными программами. 
В прошлую пятницу поздравить заводчан с 

юбилеем приехал зам. председателя правитель-
ства Орловской области, руководитель блока ин-
фраструктуры Д.А. Орлов. Он побывал в цехах, 
пообщался с руководством, работниками завода, 
отметив высокий уровень культуры производ-
ства.

 В два часа в Доме молодежи г. Ливны  нача-
лось торжественное собрание по случаю 40-ле-
тия ОАО «Ливнынасос». В зале собрались ветера-
ны и лучшие молодые работники завода, пред-
ставители других ливенских предприятий, почет-
ные гости.

 Управляющий директор ОАО «Ливнынасос» 
Е.К. Бабарыкин в своем  выступлении кратко на-

помнил об истории предприятия, с 1992 года вы-
пускающего погружные насосы.   В 2006 году ОАО 
«Ливнынасос» вошло в состав инвестиционно-
промышленной группы «Гидравлические машины 
и системы», что означало новый этап в его разви-
тии. На предприятии уделяется большое внима-
ние внедрению новых технологий и оборудова-
ния, модернизации производства, разработке 
новых видов продукции.

В 2008 году был выпущен полумиллионный на-
сос.  Когда случилась авария на Саяно-Шушенс-
кой ГЭС, ОАО «Ливнынасос» в кратчайшие  сроки 
выполнило срочный заказ МЧС по поставке  на-
сосов для откачивания воды. И эта техника хоро-
шо  показала себя в деле ликвидации последст-
вий аварии.

Кроме приличной по масштабам не только на-
шей области зарплаты у работников ОАО «Лив-
нынасос» хороший соцпакет. В заводской столо-
вой, например, дешевые обеды — во многом бла-
годаря тому, что у предприятия сохранилось своё 
подсобное хозяйство, в котором содержится по-
головье свиней,  крупного рогатого скота.

 Открыт заводской спортивный клуб с широ-
ким набором тренажеров, возле каждого корпуса  
— спортплощадки. Действует медицинский ком-
плекс. Ежегодно завод приобретает путевки в 
детский загородный лагерь для детей своих ра-
ботников.

С юбилеем предприятие поздравили  глава ад-
министрации Ливенского района Ю.Н. Ревин, 
глава г. Ливны В.П. Ашихмин, председатель об-
ластной профсоюзной организации машиностро-
ителей В.П. Кузнецов, представители управляю-
щей компании и другие.

На этом празднике чествовали заводчан, при-
знанных лучшими в разных номинациях, — на-
пример, «Золотые руки», «Трудовая династия», 
«Лучший конструктор». В их честь звучали песни, 
исполнялись танцы.

 Почетными грамотами губернатора Орлов-
ской области А.П. Козлова за многолетний доб-
росовестный труд и в связи с юбилеем предпри-
ятия были награждены электроэрозионист инс-
трументального участка №11 А.С. Кирдеев, 
электрослесарь энергомеханического участка 
№8 А.В. Коломыцев. Управляющему директору 
ОАО «Ливнынасос» Е.К. Бабарыкину и зам. уп-
равляющего — директору по экономике и фи-
нансам Т.С. Ревиной были вручены  почетные 
грамоты областного Совета народных депута-
тов. Лучшие работники завода были награждены 
почетными грамотами администраций Ливенс-
кого района и г. Ливны, ЦК профсоюза машино-
строителей РФ, Федерации профсоюзов Орлов-
ской области, управляющей компании. По труду 
и честь.

Л. МИХАЙЛОВА.

Завод отметил юбилей

ПРАЙМЕРИЗ: 
ОТКРЫТОСТЬ 

И ПРОЗРАЧНОСТЬ 
Вчера  

состоялась 

пресс-

конференция 

секретаря 

политсовета ОРО 

партии «Единая 

Россия» 

И.Я. Мосякина.  

Темой для 

беседы стало 

проведение 

внутрипартийных 

выборов (праймериз) в Орловском 

региональном отделении партии. 
20 августа прошло расширенное заседание политсовета 

регионального отделения  партии «Единая Россия», на котором 
одним из главных стал вопрос о проведении выборов  в марте 
2011 года. Как отметил на пресс-конференции И.Я. Мосякин, 
партия «Единая Россия» приложит все усилия, чтобы предстоя-
щие выборы на всех уровнях прошли честно и чисто.  Он 
подчеркнул, что предварительные внутрипартийные выборы 
— праймериз — добавят этому процессу прозрачности и 
открытости.  

 — Наша главная задача — сделать так, чтобы во власть 
пришли достойные люди, способные генерировать свежие 
идеи, находить нестандартные решения проблем и адекватные 
ответы на вызовы времени. Только тогда станет возможна 
модернизация страны, о необходимости которой заявляют 
сегодня Президент России Д. А. Медведев и председатель 
правительства, лидер нашей партии В.В. Путин. «Единая 
Россия» начала модернизацию с себя. Принципы конкуренции, 
открытости принятия решений и прозрачности деятельности 
партии для граждан ставятся во главу угла, — заявил 
И.Я. Мосякин.   

На пресс-конференции был сделан четкий акцент на том, что 
в процессе выдвижения кандидатов для участия в выборах 
партия «Единая Россия» опирается на мнение людей. Кандида-
тура, которую поддерживает партия, не назначается сверху, а 
выбирается самими партийцами. Таким образом, партия  
открыто и прозрачно формирует свой кадровый резерв.  

И.Я. Мосякин подчеркнул, что партия готова поддержать на 
выборах и человека, который не имеет партийного билета, 
— если у него есть достойная программа действий, если он 
честный и добросовестный человек. Чтобы стать кандидатом от 
партии «Единая Россия», необходимо подать заявление с 13 по 
24 сентября — для районов и с 20 сентября по 1 октября — для 
города Орла в местное партийное отделение, затем заручиться 
поддержкой рядовых единороссов и успешно пройти прайме-
риз.   

ОКАЗАЛИСЬ В НУЖНОЕ 
ВРЕМЯ В НУЖНОМ МЕСТЕ

За несколько последних дней сотрудникам 

орловской милиции не раз приходилось 

участвовать в ликвидации возгораний на 

полях.
Так, 19 августа в окрестностях деревни Городище Знамен-

ского района произошло возгорание сухой травы на заброшен-
ном лугу. На место происшествия отправилась следственно-
оперативная группа районного ОВД в составе старшего 
участкового уполномоченного С. Парникова и старшего опер-
уполномоченного С. Босых. Чтобы оперативно локализовать 
очаг возгорания и не допустить распространения огня до 
деревни, сотрудники милиции оказали помощь пожарным. 
Площадь возгорания составила 500 кв. метров. В течение 
получаса удалось справиться с огнем. В результате пожара ник-
то не пострадал. Причина возгорания устанавливается. 

22 августа  старший участковый уполномоченный ОВД по 
Колпнянскому району Е. Бойко возвращался после обхода 
вверенного ему участка. Около деревни Ахтырка участковый 
заметил, что на поле загорелась стерня. Долго искать причину 
пожара не пришлось. В это время на поле находился механиза-
тор. Мужчина должен был распахать поле. Чтобы проще было 
работать, механизатор поджег траву. Чтобы не допустить 
возможных трагических последствий, милиционер и механиза-
тор принялись тушить стерню. Совместными усилиями огонь 
был потушен. Механизатору грозит штраф в размере тысячи 
рублей. Участковый составил на мужчину протокол по ст. 11.13 
Закона Орловской области « Об ответственности за админист-
ративные правонарушения». 

РЕМОНТ 
ПО ПРИНУЖДЕНИЮ

Администрацию города Болхова обязали 

выделить деньги на ремонт отопительной 

системы дома, в котором проживают женщина-

инвалид и ее малолетний ребенок. 
Прокуратура Болховского района выявила нарушения 

исполнения жилищного законодательства. В ходе проверки 
было установлено, что в доме, где живет семья, неисправна 
отопительная система: печное отопление дымит при эксплуата-
ции, что создает угрозу здоровью и жизни жильцов. 

Указанная квартира была предоставлена жильцам админист-
рацией города Болхова по договору социального найма. 
Женщина неоднократно просила городскую администрацию 
устранить имеющиеся неполадки, но безуспешно. Причина 
отказа всегда была одна — отсутствие денежных средств. 

В связи с изложенным прокуратура обратилась в суд с 
заявлением, в котором просила обязать администрацию 
города Болхова выделить денежные средства, необходимые 
для устранения неисправности печного отопления. Поданное 
заявление суд удовлетворил. 

ОРЛОВЦЫ 
НА ПАРУСНОЙ РЕГАТЕ

С 15 по 19 августа в Воронеже прошла 

всероссийская регата «Кубок Черноземья». 

В числе участников были юные орловские 

спортсмены, представлявшие СДЮШОР № 10 

города Орла и федерацию парусного спорта 

Орловской области.
Соревнования в классах «Европа», «Луч-мини», «Луч-ради-

ал», «Оптимист», «Кадет» собрали более 70 яхтсменов из 
Центрального федерального округа, а также спортсменов 
Поволжья.

Орловцы участвовали в двух классах — «Оптимист» и «Луч-
мини». «Бронзу» в классе «Луч-мини» завоевал Г. Грамматчиков, 
третьей среди девочек в классе «Оптимист» стала Д. Кидинки-
на. Десятое место (в абсолютном зачете) в «Оптимисте» занял 
М. Черепанов, единственный из 32 участников в этом классе 
состязавшийся на самодельной фанерной лодке.

Информагентство «Орловской правды».

Полную версию новостей читайте на сайте газеты 

«Орловская правда» www.orp.orel.ru

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

По состоянию на 23 августа сев ози-
мых культур начали 5 районов области. 
Засеяно 3 тыс. гектаров озимыми. Подго-
товлено 400 тыс. гектаров почвы (около 
85 %). Ведутся подработка и протравка 
семян. Сельхозтоваропроизводителями 
закупаются минеральные удобрения.

Осуществляется подготовка к уборке 
сахарной свеклы. По результатам обсле-
дования полей, средняя сахаристость са-
харной свеклы составляет 18,1 %, что на 
2,7 % выше уровня 2009 года.

К уборке сахарной свеклы подготовле-
на вся техника.

Обмолочено 50 % посевных площадей 
гречихи. Собрано 15,5 тыс. тонн.

Подводя итоги обсуждения вопроса, 
губернатор подчеркнул, что при неблаго-
приятных погодных условиях именно ози-
мые зерновые культуры составляют осно-
ву общего урожая. «Под урожай 2011 года 
необходимо посеять не менее 480 тысяч 
гектаров озимых», — отметил глава реги-
она. Сев озимых культур необходимо за-
вершить в оптимальные агротехнические 
сроки до 15 сентября с учетом погодных 
условий.

А.П. Козлов дал поручение департа-
менту сельского хозяйства держать под 
особым контролем вопрос о получении в 
Минсельхозе финансовой компенсации 
материального ущерба, понесенного АПК 
области в связи с засухой.

С информацией о задачах органов 

местного самоуправления Знамен-

ского района по комплексному соци-

ально-экономическому развитию рай-

она в 2010 году выступил глава района 
С.Я. Яценко.

По предварительному прогнозу, в 2010 
году объем производства продукции 
сельского хозяйства в районе превысит 
3 млрд. рублей. В ближайшей перспекти-
ве — расширение посевных площадей и 
вовлечение в производство всех пригод-
ных земельных массивов за счет притока 
инвестиций и совершенствования зе-
мельных отношений.

На 1 января 2010 года численность по-
головья крупного рогатого скота во всех 
категориях хозяйств составила 2,8 тыся-
чи голов.

Подводя итоги обсуждения вопроса, 
А.П. Козлов отметил, что администрация 
области должна принять деятельное уча-
стие в решении наиболее острых про-
блем, стоящих перед районом. Блоку со-
циального развития поручено внести 
предложения по реконструкции Знамен-
ского районного Дома культуры и лечеб-
ного корпуса Знаменской ЦРБ. По всем 
объектам необходимо провести инвента-
ризацию, подготовить проектно-сметную 
документацию, установив окончательный 
объем необходимых денежных средств. 
Блоку инфраструктуры надлежит рас-
смотреть вопрос ремонта автомобильных 
дорог регионального значения на терри-
тории района, не допустив сокращения 
автобусных маршрутов.

Был рассмотрен плановый вопрос о 

развитии информатизации в области 

здравоохранения.

По информации руководителя депар-
тамента здравоохранения и социального 
развития А.И. Медведева, из 67 лечебно-
профилактических учреждений Орлов-
ской области 56 оснащено электронно-
вычислительной техникой, 54 имеют вы-
ход в Интернет и адреса электронной 
почты.

В рамках решения правительства Ор-
ловской области по развитию системы 
информатизации департаментом здра-
воохранения и социального развития на-
чата работа по созданию региональной 
медицинской информационной системы, 
конечной целью которой должны стать 
социальная карта гражданина и — как со-
ставная ее часть — электронный меди-
цинский паспорт пациента. Общий пред-
полагаемый объем финансовых затрат до 
2014 года составит почти 531 млн. руб-
лей. В мае 2010 года области выделены 
федеральные средства в объеме 2,9 млн. 
рублей для начала формирования регио-
нальной информационной системы в 
сфере здравоохранения.

Планируется обеспечить электронный 
учет и отчетность в лечебно-профилакти-
ческих учреждениях по всем параметрам 
оказания медицинской помощи пациен-
там, увязывание системы обязательного 
медицинского страхования с программ-
ным обеспечением аптек и ОГУП «Орел-
фармация» с целью мониторинга отпуска 
лекарственных препаратов по выписан-
ным рецептам.

Подводя итоги обсуждения, губерна-
тор подчеркнул, что построение эффек-
тивной системы здравоохранения невоз-
можно без широкого использования ин-
формационных технологий. В этой связи 
департаменту здравоохранения и соци-
ального развития до 1 октября 2010 года 
поручено подготовить программу инфор-
матизации здравоохранения Орловской 
области с целью включения ее в феде-
ральную программу модернизации здра-
воохранения.

Департаменту финансов поручено 
предусмотреть в бюджете 2011 года фи-
нансовые средства с целью получения 
федеральных субсидий на реализацию 
программы информатизации здравоох-
ранения области.

В совещании приняли участие предсе-
датель областного Совета народных де-
путатов И.Я. Мосякин, федеральный инс-
пектор в Орловской области В.Е. Амелин.

Пресс-служба губернатора.

Совещание 
в администрации 

области

«ВЗАИМОПОНИМАНИЕ 

С САФЬЯНОВЫМ БЫЛО 

ЕЩЕ В ХОДЕ 

ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 

КАМПАНИИ»

«СЛУЧАЙНЫХ ЛЮДЕЙ 

ПОД МОИМ НАЧАЛОМ 

БЫТЬ НЕ ДОЛЖНО»

«МЫ ИЩЕМ 

ВОЗМОЖНОСТЬ НАЧАЛА 

ПРОМЫШЛЕННОЙ 

РАЗРАБОТКИ РУДЫ»

«МЫ НЕ ДОЛЖНЫ БЫТЬ 

СЫРЬЕВЫМ ПРИДАТКОМ 

КРУПНЫХ РЕГИОНОВ»
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В Центрально-Черноземном 
банке Сбербанка России в ре-
жиме видеоконференцсвязи 
состоялся брифинг для журна-
листов шести областей Черно-
земья. В нем также приняли 
участие представители компа-
ний-застройщиков. Тема встре-
чи — жилищное кредитование и 
новая акция «В десятку!».

 Открывая брифинг, замести-
тель председателя правления 
Сбербанка России, председа-
тель Центрально-Черноземно-
го банка Александр Соловьев 
отметил роль Сбербанка в по-
вышении доступности жилья 
для населения, рассказал об 
идеологии кредитования ком-
паний-застройщиков, значении 
кредитного продукта «Ипотеч-
ный+» при нестабильности на 
рынке жилья.

 В условиях медленного вы-
хода российской экономики из 
кризиса приходится трудно как 
предприятиям, так и населе-
нию. В экономике, напомнил 
Александр Кириллович, всегда 
движущей силой были строите-
ли. Эта отрасль, как паровоз, 
тянет за собой целый состав из 
различных производств, начи-
ная со стройиндустрии и закан-
чивая производством мебели, 
бытовой техники и т.д. Но как 
стимулировать спрос на жилье, 
если многие, кто хотел бы улуч-
шить свои жилищные условия, 
не в состоянии приобрести но-
вую квартиру?

 В этой ситуации Сбербанк 
как социально ориентирован-
ный банк предпринял ряд шагов 
для повышения доступности 
жилья. Банк пошел на значи-
тельное снижение стоимости 
кредитов для населения. После 
отмены в апреле текущего года 
комиссий по кредитам частным 
клиентам, понижения процент-
ной ставки и упрощения усло-
вий предоставления ряда кре-
дитных продуктов в Централь-
но-Черноземном регионе стал 
отмечаться рост спроса на жи-
лищные кредиты.

 Если в первом квартале 2010 
года Центрально-Черноземным 
банком было выдано1904 жи-
лищных кредита на 1,2 млрд. 
рублей, то во втором — уже 
3056 кредитов на 1,9 млрд. руб-

лей. На 1 августа кредитный 
портфель физических лиц в ЦЧБ 
СБ РФ составил 48,4 млрд. руб-
лей, из которых 20 млрд. руб-
лей (или 42%) приходится на 
жилищные кредиты.

Изучив ситуацию и задав-
шись вопросом, почему рынок 
жилья не активизируется так 
быстро, как хотелось бы, спе-
циалисты Сбербанка пришли к 
выводу: сдерживающим фак-
тором является высокая сумма 
первичного участия граждан в 
приобретении жилья. Её уста-
новленная величина, как заме-
тил А.К. Соловьев, была связа-
на с необходимостью покры-
тия рисков в случае проблем, 
которые могли возникнуть у за-
емщика, или в случае углубле-
ния кризиса и падения цен на 
жилье. Теперь Сбербанком 
снижен порог необходимого 
первоначального взноса по 
жилищным кредитам от 5 до 10 
процентных пунктов (в зависи-
мости от вида кредита). Одно-
временно с либерализацией 
условий предоставления кре-
дитов населению Центрально-
Черноземный банк активно 
кредитует и строительство жи-
лья в регионах обслуживания. 
Общий объем кредитного 
порт феля по этому направле-
нию составляет более 6,5 мл-
рд. рублей. Практическое ре-
шение жилищных вопросов 
жителей Черноземья стимули-
рует развитие рынка жилья, а 
значит, приводит к росту объ-
емов строительства и способ-
ствует развитию регионов.

 Минимальная действующая 
ставка по жилищным кредитам 
установлена в размере 10 про-
центов годовых — по програм-
ме «Ипотечный+». С помощью 
этого кредита можно купить 
жилье только в тех домах, кото-
рые возводятся с помощью фи-
нансовых ресурсов банка. 
А.К. Соловьев отметил, что эта 
программа пользуется боль-
шой популярностью, и не толь-
ко по стоимостным парамет-
рам и условиям предоставле-
ния кредита. Она защищает 
приобретающих жильё граждан 
от недобросовестных строи-
тельных фирм, поскольку банк 
хорошо знает финансовое по-

ложение кредитуемых строи-
тельных компаний, делает глу-
бокий анализ и оценку их про-
ектов. А поскольку залогом по 
кредиту выступает приобрета-
емая ими квартира, то риски в 
данном случае минимальны. И 
кредит выдается без поручите-
лей и по минимальной ставке. 
Всего в шести областях регио-
на обслуживания заключено 26 
соглашений с застройщиками 
— партнерами банка по про-
грамме «Ипотечный+». Ознако-
миться с наименованиями ком-
паний и возводимыми объекта-
ми каждый клиент может на 
сайте Сбербанка.

 С целью еще большей попу-
ляризации кредита «Ипотеч-
ный+» и в целом стимулирова-
ния жилищного строительства 
Сбербанк России до 10 октября 

2010 года проводит промоак-
цию «В десятку!». В течение ак-
ции кредит «Ипотечный+» выда-
ется по следующим основным 
условиям: 10% — первоначаль-
ный взнос,10% — процентная 
ставка, 10 лет — срок кредита. 

 Затем к обсуждению темы 
на видеобрифинге подключи-
лись регионы. Руководитель 
к о м п а н и и  « С т р о й и н в е с т » 
Н.И. Кочко поблагодарил пред-
седателя ЦЧБ СБ РФ за предо-
ставленный кредит, с помощью 
которого в сентябре и октябре в 
Орле будут сданы в эксплуата-
цию два многоквартирных жи-
лых дома. А. К. Соловьев в ответ 
призвал жителей Орловской и 
других областей максимально 
использовать уникальные воз-
можности акции. 

В. КРУГЛОВА.

До 10.10.2010 г.

Специальные условия по кредиту «Ипотечный +»:

-первоначальный взнос — 10%,
-процентная ставка — 10%,
-срок кредита — 10 лет.

8 800 555 55 50 www.sberbank.ru
(звонки по России — бесплатно).
*Акция «В десятку!» проводится во всех подразделениях Сбер-

банка России ОАО, предоставляющих услуги по кредитованию фи-
зических лиц. Срок проведения акции — с 29.07.2010 г. до 10.10.2010 г. 
Условия проведения акции: при получении кредита Сбербанка Рос-
сии ОАО «Ипотечный +» на срок не более 10 лет, при первоначальном 
взносе не менее 10% стоимости кредитуемого объекта недвижимо-
сти процентная ставка устанавливается в размере 10% годовых в 
рублях (до и после регистрации объекта недвижимости). Минималь-
ная сумма кредита — 15000 рублей; максимальная сумма ограничи-
вается 90% стоимости кредитуемого объекта недвижимости. Ко-
миссия за выдачу кредита отсутствует. Обеспечение по кредиту — 
залог кредитуемого объекта недвижимости (до регистрации ипоте-
ки — залог имущественных прав на возводимый объект недвижимо-
сти). Досрочное погашение кредита: при аннуитетных платежах не 
ранее чем через 3 месяца от даты, следующей за датой предостав-
ления кредита, часть досрочно возвращаемого кредита — не менее 
15 000 рублей; при дифференцированных платежах — в любой пери-
од пользования кредитом. Дополнительные расходы по кредиту: 
страхование кредитуемого объекта недвижимости от рисков утра-
ты/гибели, повреждения в пользу Банка в течение всего срока дей-
ствия кредитного договора, а также расходы, связанные с оформле-
нием залога (при необходимости). Неустойка за несвоевременное 
погашение кредита — двукратная процентная ставка по кредитному 
договору с суммы просроченного платежа за период просрочки, 
включая дату погашения просроченной задолженности. При услови-
ях кредитования, отличных от указанных, процентная ставка может 
отличаться. Подробная информация об условиях акции — по теле-
фону справочной службы или на сайте Банка www.sberbank.ru. Сбер-
банк России ОАО. Генеральная лицензия Банка России №1481 от 
3.10.2002 года, г. Москва, ул. Вавилова, 19, тел. 8-800-555-5550 
(звонки по России — бесплатно).

Сбербанк метит «В десятку!»

АКЦИЯ*

«В десятку!»

Реклама.

Стартовавшая под таким названием акция 

существенно упрощает условия ипотечного 

кредитования для граждан и стимулирует спрос 

на жилищном рынке региона.

Напомним, что до 6 авгу-
ста 2010 года макси-
мально допустимый уро-

вень содержания алкоголя в 
организме при управлении ав-
тотранспортным средством 
мог составлять 0,3 г на литр 
жидкости. Однако статистика 
дорожно-транспортных проис-
шествий, произошедших по 
вине пьяных водителей, пока-
зала, что никаких послаблений 
и оговорок здесь не должно 
быть. Начальник УГИБДД УВД 
по Орловской области полков-
ник милиции А.Ю. Коршунов 
отметил, что по вине пьяных 
водителей страдают в основ-
ном другие участники дорож-
ного движения — пассажиры, 
велосипедисты, пешеходы. 

За семь месяцев 2010 года 
количество дорожно-транс-
портных происшествий, про-
изошедших по вине пьяных во-
дителей, а также погибших и 
раненых в них сократилось на 
треть по сравнению с прошло-
годними показателями. Но 
проблема по-прежнему оста-
ется актуальной: в 46 ДТП с 
участием пьяных водителей 
пострадали 64 человека, во-
семь погибли. Наличие алкого-
ля в крови является отягчаю-
щим обстоятельством в уго-
ловных делах по факту гибели 
людей в дорожно-транспорт-
ных происшествиях по вине 
водителей.

С начала этого года в Ор-
ловской области сотрудника-
ми Госавтоинспекции были вы-
явлены 3500 водителей в со-
стоянии алкогольного опьяне-
ния. Из этого числа 2588 лише-
ны водительских прав на срок 
от полутора до трех лет. Еще 

286 человек лишились права 
управлять автомобилем за от-
каз пройти медицинское осви-
детельствование. По закону 
такие водители несут ответст-
венность как находившиеся в 
состоянии алкогольного опья-
нения. В отношении 850 води-
телей в качестве меры наказа-
ния был применен админист-
ративный арест.

В целом за семь месяцев 
текущего года ситуацию на до-
рогах области удалось стаби-
лизировать. По сравнению с 
аналогичным периодом про-
шлого года произошло на 12% 
меньше дорожно-транспорт-
ных происшествий — 718. Ко-
личество погибших сократи-
лось со 110 до 78, раненых — с 
1064 до 968. Эти цифры гово-
рят о том, что организации 
без опасного дорожного дви-
жения со стороны всех заинте-
ресованных структур уделяет-
ся пристальное внимание, а 
принимаемые меры дают по-
ложительный результат. 

Заместитель главного 
врача Орловского нарко-
логического диспансера 

Н.Н. Абакумов рассказал об 
особенностях проведения про-
цедуры освидетельствования 
водителей на наличие алкого-
ля. Она проводится либо на до-
роге сотрудниками ГИБДД, ли-
бо в областном наркологичес-
ком диспансере или централь-
ных районных больницах. 
Освидетельствование в этих 
учреждениях возможно в трех 
случаях: если водитель отка-
зывается от освидетель ст во-
вания на месте, не согласен с 
его результатами, подозрева-

ется в употреблении психо-
тропных или наркотических ве-
ществ. По инструкции прове-
дение освидетельствования 
повторяется через 20 минут. 
По его результатам делается 
вывод, есть или нет в организ-
ме водителя алкоголь.

Н.Н. Абакумов отметил так-
же, что некоторые лекарства и 
продукты содержат в опреде-
ленной концентрации спирт. 
Для водителей их употребле-
ние не должно быть препятст-
вием для управления транс-
портным средством. Как пра-
вило, после принятия лекар-
ственного средства содержа-
щийся в нем спирт выводится 
из организма в течение 20 ми-
нут.

На базе объединенной 
технической школы РОС-
ТО-ДОСААФ был прове-

ден эксперимент. Его цель — 
доказать, насколько опасно уп-
равление автомобилем в со-
стоянии алкогольного опьяне-
ния. Два добровольца показа-
ли на автотренажере навыки 
вождения до и после употреб-
ления алкоголя. Если в первом 
случае при прохождении трас-
сы они ни разу не ошиблись 
при выполнении задания, то 
после приема спиртного прак-
тически на каждом этапе они 
совершали грубейшие ошиб-
ки, которые в реальной жизни 
могли привести к тяжелым по-
следствиям. Изменилась коор-
динация, движения стали бо-
лее резкими. Добровольцы не-
правильно оценивали расстоя-
ние и ситуацию на дороге, 
стиль вождения стал более аг-
рессивным. 

Пьяный водитель — это, по-
жалуй, самая большая беда, 
которая присутствует на наших 
дорогах. Один из способов ее 
искоренить — ужесточение на-
казания за управление транс-
портным средством в состоя-
нии алкогольного опьянения. 
Вновь введенный запрет на 
употребление алкоголя для 
тех, кто за рулем, призван по-
высить безопасность на рос-
сийских дорогах.

Антон УХИН.

Алкоголь —  
под запретом

За семь месяцев текущего года более ста 

тысяч орловских водителей (почти каждый 

второй) были привлечены к административной 

ответственности за нахождение за рулем в 

нетрезвом виде. Такие цифры были озвучены 

на прошедшей в Управлении ГИБДД УВД по 

Орловской области пресс-конференции. Она 

была посвящена поправкам в Кодекс об 

административных правонарушениях РФ, 

которые запретили малейшую возможность 

употребления алкоголя за рулем.

— Виталий Афанасьевич, как 
вы пришли в легкую атлетику?
— Спорт увлек меня практически 

с детства. Уже в четвертом классе 
стал заниматься акробатикой и на-
стольным теннисом, где-то с седь-
мого класса попробовал силы в лег-
кой атлетике.

— Бег?
— Нет. Вы не поверите, но свою 

первую грамоту я получил в метании 
диска. Невысокого роста был, худой, 
но как-то стало все хорошо и быстро 
получаться, и уже на первом турни-
ре — первенстве г. Артемовска, что в 
Донецкой области, занял третье ме-
сто. Вот только в школе с успевае-
мостью стало плохо. В седьмом 
классе в первой четверти нахватал 
шесть двоек. Отмечу, что это были 
тяжелые послевоенные годы. Мать 
одна трудилась на двух работах, что-
бы прокормить семью, и на мое вос-
питание у нее просто не хватало вре-
мени. Когда она поняла, что сын ка-
тится по наклонной, то решила от-
дать меня в интернат. Причем сказа-
ла, что он спортивный, хотя интер-
нат был самым обычным. Но это ока-
залось к лучшему. Там не было учи-
теля физкультуры, и я набрал семь 
ребят, своих ровесников, в спортив-
ную секцию и стал тренировать. 
Между прочим, потом двое из них 
стали заслуженными тренерами Ук-
раины. 

— То есть по большому счету 
вы самоучка?
— Можно и так сказать, хотя пос-

ле интерната, который окончил без 
троек, я поступил в Харьковский ин-
ститут физкультуры. Собирался за-
ниматься десятиборьем, но мои 

внеш ние данные никого из педаго-
гов не впечатлили, и было решено 
попробовать меня в прыжках с ше-
стом. Понравилось, стал усердно 
заниматься, перевыполнял все не-
обходимые тесты, но успех сразу не 
пришел. Мой личный рекорд — 4 м 
40 см. По окончании института по-
шел работать в спортшколу при 
гороно, и уже через три года мои 
воспитанники выиграли на первен-
стве Украины 13 медалей различно-
го достоинства. Это не осталось не-
замеченным специалистами в Воро-
шиловграде. Там как раз открылся 
новый манеж, и я согласился на пе-
реезд. Пошел по школам, набрал ре-
бят и начал тренировать. Причем 
всегда говорил мальчишкам: «При-
водите в секцию друзей и знако-
мых». Когда они уходили на канику-
лы, так и говорил: «Одни можете 
осенью не приходить, на занятия не 
пущу». И здесь дело не в том, что я 
тем самым облегчал себе поиск де-
тей для занятий. Таким образом, де-
ти понимали, что от них самих тоже 
что-то зависит, и еще больше вовле-
кались в процесс занятий. Вот так в 
один прекрасный момент в мои «се-
ти» попал 10-летний Сережа Бубка. 
Маленький, шустрый, но было вид-
но, что у него есть необходимые за-
датки. Уже через два года он стал 
заниматься с 15—17-летними ребя-
тами, и я понял, что из него может 
получиться выдающийся спортсмен. 
Многие мои коллеги говорили: «Да 
ладно, какой там великий! В детстве 
многие показывают хорошие ре-
зультаты». Говорю им: подождем. В 
19 лет Сергей Бубка стал чемпионом 
мира. Он подтвердил то, что мои ме-
тодики реально действуют, и дал но-
вый толчок для их развития. Как ре-

зультат — только в прыжках с ше-
стом я воспитал более 30 чемпионов 
мира и Европы.

— Как заставить спортсмена 
выигрывать, когда все титулы 
уже завоеваны?
— Нелегкая это задача. Тут все 

дело в психологии атлета. Если он 
готов идти дальше, готов покорять 
новые высоты, то его и заставлять 
не надо. А если он решил для себя, 
что всего достиг, то его век в спорте 
недолог. Задача тренера — найти 
спортсменов с высокой генетикой, 
тех, кто хочет быть первым всегда. 
Бубка был из таких, поэтому и вы-
ступал до 37 лет на высочайшем 
уровне. Без срывов не обходится 
никто, накапливается психологичес-
кая усталость, но суметь преодолеть 
временные трудности и продолжать 
выигрывать — совместная цель на-
ставника и спортсмена.

— Вы сказали про психологи-
ческую усталость. А как Вита-
лий Петров уже много лет на-
ходит новую мотивацию для 
работы? Ведь вы результатами 
своих учеников все уже дока-
зали.
— Есть такой момент: у тренера 

после долгих лет работы могут не-
много угаснуть эмоции, может не 
быть прежнего азарта и амбиций. И 
вот в такой момент очень важно, что-
бы произошел случай, который бы 
он принял за новый вызов, чтобы 
ему заново пришлось доказывать 
свою состоятельность.

— И когда же у вас этот случай 
наступил?

— Это был как раз момент, когда 
мы расстались с Сергеем. Отрабо-
тали вместе много лет, но вот так по-
лучилось — пришла пора расста-
ваться. Так в спорте бывает. Спорт-
смен хочет что-то изменить в своей 
жизни, стремится выразить себя по-
другому. Что ж , это его право. И вот, 
когда мне из Италии поступило 
предложение работать, я это расце-
нил как вызов. Мне пришлось зано-
во доказывать, что я как тренер че-
го-то стою. Стал работать со спорт-
сменами из стран, где не было таких 
традиций в этом виде спорта, какие 
были у нас. Кроме того, я должен 
был доказать, что могу подготовить 
классных спортсменов не только из 
таких талантов, как Бубка, но и из 
спортсменов, не обладающих выда-
ющимися данными. Это оказалось 
мощным стимулом для меня.

— Виталий Афанасьевич, в чем 
секрет спортивного долголе-
тия?

— Очень важно, как спортсмена 
готовили с самого детства. Одно де-
ло, когда ребенка заставляют выиг-
рывать соревнования любой ценой. 
Когда организм еще не готов к высо-
ким нагрузкам, но все равно ради 
победы в отдельном соревновании 
из юноши или девушки выжимают 
все. Тогда на длительную карьеру 
рассчитывать не приходится. Появ-
ляются и высокая подверженность 
травмам, и проблемы со здоровьем, 
из-за которых некоторые вынужде-
ны заканчивать выступления уже в 
20 лет.

 
— Судя по результатам ваших 
учеников, вы работали по-дру-
гому.
— Здесь многое зависит от тре-

нерской философии: я всегда гото-
вил спортсменов для того, чтобы 
они длительное время были способ-
ны выступать на самом высоком 
уровне. Для этого нужно всесто-
ронне подготовить организм маль-
чика или девочки, развить все необ-
ходимые двигательные качества и 
ни в коем случае не следует выжи-
мать из неокрепшего организма все 
соки. Одной из особенностей все-
стороннего развития было то, что я 
не спешил с узкой специализацией, 
ведь Сергей в детстве хорошо и в 
длину прыгал, и в беге с барьерами 
показывал достойные результаты. 

 
— Шест и спортсмен. Где пре-
дел совершенству?
— Тут предела нет только у атле-

та.

— Сейчас вы являетесь личным 
тренером еще одной легенды 
спорта — Елены Исинбаевой...
— Да. Сейчас моя главная задача 

— довести Елену до чемпионата ми-
ра 2013 года. Необходимо, чтобы 
Елена в эти три года отлично высту-

пила и на Олимпиаде в Лондоне, и 
на чемпионатах мира. Надеюсь, что 
мы сможем выполнить поставлен-
ные задачи, и она достойно сможет 
завершить спортивную карьеру, а я 
— перейти на более спокойную ра-
боту. Не скрою, что в Италии, где я 
тренирую в  центре международной 
ассоциации  легкоатлетических фе-
дераций, созданы отличные условия 
для работы. Но с годами все больше 
тянет на Родину. Хочу организовать 
в одном из городов России свой 
центр подготовки шестовиков.

— И как вариант один из таких 
городов России — Орел?
— Конечно. Орел для меня не чу-

жой город. Здесь живет моя родная 
сестра. Орел очень удачно располо-
жен географически. Еще один плюс 
— наличие манежа. Для шестовиков 
это очень важно, ведь по шесть ме-
сяцев в году они тренируются в за-
крытых помещениях. Знаю, что в 
ближайшие год-два в Орле будет ре-
конструирован Центральный стади-
он, и у легкоатлетов появится совре-
менная летняя база. Видно, что вла-
сти области всерьез намерены ис-
править ситуацию со спортсооруже-
ниями в лучшую сторону, и это раду-
ет. Здесь можно проводить всерос-
сийские и международные соревно-
вания самого высокого уровня. Я же 
со своей стороны готов подключить 
и спонсоров, и связи, которые есть в 
Федерации легкой атлетики России. 
Уже сейчас  собираюсь определить-
ся с тренером, который начнет ра-
ботать по моим методикам с моло-
дежью Орла и области. Необходимо, 
чтобы через три года у нас уже поя-
вились первые успехи. Знаю, что это 
нелегко, но при наличии необходи-
мых условий это вполне реально. 
Надеюсь, что все у нас получится.

Игорь КОНЫЧЕВ.
ФОТО СЕРГЕЯ МОКРОУСОВА.

Орёл может стать центром лёгкой атлетики России
На минувшей неделе в Орел приехал один из самых 

успешных тренеров в мире легкой атлетики — Виталий 

Афанасьевич Петров, человек, чье имя известно всем, 

кто имеет отношение к одному из самых зрелищных 

видов «королевы спорта» — прыжкам с шестом. Уже 

более 40 лет Петров воспитывает и тренирует 

спортсменов высочайшего уровня. Достаточно сказать, 

что именно он открыл миру Сергея Бубку, а в наши дни 

является наставником еще одной величины мирового 

уровня — Елены Исинбаевой.

О причине приезда в наш город  лучшего 

легкоатлетического тренера мира 2007 года решил 

узнать корреспондент нашей газеты. Разговор с 

Виталием Афанасьевичем состоялся перед мастер-

классом, который маэстро дал в манеже Орловского 

спортивного техникума юным спортсменам нашего 

города. 

415 
МИЛЛИАРДОВ 
РУБЛЕЙ 
ПОТРАЧЕНО 
ВПУСТУЮ
В 2009 году российские 

регионы и муниципалитеты 
неэффективно потратили 
415 миллиардов рублей. Об 
этом заявил премьер-ми-
нистр России Владимир Пу-
тин. 

По словам премьер-минис-
тра, только в образовании «пу-
стые» расходы составили 142 
миллиарда рублей. «Для при-
мера: на эти деньги можно бы-
ло бы в среднем на 27 процен-
тов увеличить зарплаты педа-
гогов, или построить почти 400 
новых современных школ», — 
отметил Путин. 

В свою очередь, глава Мин-
региона Виктор Басаргин со-
общил, что эффективнее всего 
средства тратили Ивановская 
и Омская области, а также 
Пермский край. Они претенду-
ют на дополнительный милли-
ард рублей от правительства, 
который выделяется за разум-
ные траты. Одним из самых не-
эффективных регионов по рас-
ходам стала Калмыкия, под-
черкнул Басаргин. 

В 2009 и 2010 годах в Рос-
сии только 13 регионов явля-
ются донорами. Остальные вы-
нуждены брать средства из 
бюджета для обеспечения сво-
ей деятельности.

НОВЫЕ 
НАЗНАЧЕНИЯ 
В РОСЛЕСХОЗЕ
Премьер Владимир Путин 

на заседании президиума 
правительства в пятницу 
сменил руководителя Феде-
рального агентства лесного 
хозяйства. Уже бывший гла-
ва Рослесхоза Алексей Са-
винов стал пока единствен-
ным чиновником федераль-
ного уровня, чью карьеру 
«спалили» разразившиеся в 
России в июле — августе по-
жары.

На место Савинова назна-
чен его заместитель Виктор 
Масляков, в недавнем про-
шлом занимавший посты мэра 
Петрозаводска и референта 
первого вице-премьера РФ 
Виктора Зубкова. Напомним, 
что в начале недели глава пра-
вительства раскритиковал 
Рослесхоз за слабую работу по 
предупреждению природных 
пожаров, которые этим летом 
стали настоящим бедствием и 
уничтожили леса и дома граж-
дан во многих регионах стра-
ны. На прошлой неделе на со-
вещании в Коломне теперь уже 
бывший глава Рослесхоза 
Алексей Савинов доложил, что 
ситуация с возгораниями на-
ходится под контролем. «Про-
блема в том, что такой конт-
роль никого не устраивает. Та-
кая ситуация неприемлема, — 
сказал на это Путин, добавив, 
что ежегодно Рослесхозу вы-
деляется 20 миллиардов руб-
лей. — В целом деньги нема-
ленькие. Они могли бы прино-
сить нужный результат, а его 
нет».

Помимо кадровых решений 
Рослесхозу предстоят и струк-
турные преобразования: ве-
домство в ближайшее время 
могут передать в непосредст-
венное подчинение правитель-
ству. Сейчас Рослесхоз «при-
надлежит» Министерству сель-
ского хозяйства.

Между тем ситуация с пожа-
рами стремительно улучшает-
ся, рапортовал глава МЧС Сер-
гей Шойгу. По его данным, на 
сегодня потушено 98 процен-
тов очагов возгораний, полно-
стью стабилизирована пожар-
ная обстановка во всех регио-
нах и снят режим чрезвычай-
ной ситуации везде, кроме Ря-
занской области.

В ПОМОЩЬ 
ПОГОРЕЛЬЦАМ
Затраты на борьбу с лес-

ными пожарами и помощь 
погорельцам уже составили 
12 миллиардов рублей, под-
считал на днях глава МЧС 
Сергей Шойгу. Но уповать 
все время на казну невоз-
можно, делить с государст-
вом риски должны рынок и 
само население, отмечают 
эксперты.

Пока же, по экспертным 
оценкам, в России застрахова-
но менее 10 процентов недви-
жимости. По данным Мини-
стерства регионального раз-
вития, из всех пострадавших 
домов страховка была только у 
15 процентов собственников.

За каждый сгоревший дом 
государство выплатит компен-
сацию до двух миллионов руб-
лей на восстановление, и еще 
по миллиону казна готова пот-
ратить на подведение инже-
нерных коммуникаций. В каче-
стве бонуса строить будет то-
же государство. Всего на вос-
становление сгоревшего жи-
лья бюджет выделяет в помощь 
регионам пять миллиардов 
рублей. Недавно стало извест-
но, что компенсацию получат 
пострадавшие не только от 
лесных, но и от торфяных и 
тра   вяных пожаров. В результа-
те сумма вырастет еще мини-
мум на два миллиарда рублей, 
считают некоторые аналитики.

По материалам 
информагентств.

ДЕЛОВЫЕ 
НОВОСТИ
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Ивана Константиновича мы 
застали за неспешной рабо-
той в его мастерской, распо-
ложенной в том же здании. За 

окнами стояла изнурительная 
августовская жара, а на кос-
томаровском холсте приволь-
но раскинулся зимний пей-

заж, радуя глаза и душу све-
жестью белых снегов. Миг — 
и на голубом морозном небе 
мягким прикосновением ки-
сти появилась лёгкая гряда 
облаков.

Пейзажи занимают основ-
ное место в творчестве Кос-
томарова. На наш вопрос «по-
чему?», художник, улыбнув-
шись с хитринкой, процити-
ровал Николая Рубцова:

— О чём писать? На то не 
наша воля…

Из мастерской вместе с 
Иваном Константиновичем 
мы перешли в выставочный 
зал, в котором представлено 
120 его живописных работ — 
деревенских и городских пей-
зажей, запечатлевших приро-
ду в разные времена года. 
Мастер чаще всего работает 
с натуры. Заметит какое-то 
чудное, едва уловимое со-

стояние природы и стремится 
посредством масляных кра-
сок передать зрителям то, что 
его восхитило и поразило.

Не все художники любят 
много говорить о своих тво-
рениях, за них неслышную бе-
седу со зрителем ведут сами 
картины. Так было и в этот 
раз. Автор незаметно сел в 
сторонке, а мы приступили к 
созерцанию тонких, лиричес-
ких и узнаваемых костома-
ровских пейзажей. Перед его 
картинами можно стоять ча-
сами, наслаждаясь то буйс-
твом цветущей сирени в де-
ревенском саду, то туманным 
днём над водой или весёлым 
апрельским снегом.

Палитра мастера отличает-
ся яркостью и светлостью 
красок. В его картинах много 
солнца. Оно позолотило осен-
нюю улицу и одеяния горо-

жан, согрело своей мимолёт-
ной улыбкой холодный зим-
ний день, заставило хоть не-
надолго оттаять и сердца зри-
телей.

Сюжеты некоторых косто-
маровских картин хочется до-
сказать, додумать. Вот золо-
тая метель листопада, закру-
жившаяся в льющемся из ок-
на потоке света («Осенний ве-
чер»)… А вот дорога за дере-
венской околицей — как стро-
ка из большой поэмы о судь-
б е  р о с с и й с к о й  гл у б и н к и 
(«Просёлок»)…

Виды Орла и его окрестно-
стей, Спасского-Лутовинова 
и Мелихова, озера Мста в 
Тверской области многое ска-
жут восприимчивому зрителю 
и надолго оставят в его душе 
памятный след от соприкос-
новения с прекрасным.

На выставке «Тихая моя ро-
дина» уже побывали многие 
орловцы и гости нашего горо-
да, её тепло приняли коллеги 
талантливого художника.

— Иван Костомаров — 
очень самобытный пейзажист, 
тонко чувствующий коло-
рит, — отметил член правле-
ния Орловского регионально-
го отделения Союза художни-
ков РФ Александр Кузне-
цов. — Его пейзажи этюдны и 
в то же время закончены, они 
глубоки, гармоничны и очень 
точно передают состояние 
природы.

Выставка стала настоящим 
праздником для любителей 
природы и ценителей живо-
писи. Она закончит свою ра-
боту в начале сентября (воз-
можно, и позже) и ещё успеет 
порадовать орловских сту-
дентов и школьников.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Чтобы выйти за рамки 

повседневной суеты, 

отвлечься от мелочных 

забот, порой 

достаточно совсем 

немного. Всего лишь 

приостановиться на 

миг и увидеть, как 

прекрасен и 

удивителен мир вокруг 

тебя. Открыть в 

миллионный раз эту 

простую и главную 

истину — таково 

назначение 

настоящего искусства. 

Недавно мы ещё раз 

убедились в этом, 

посетив персональную 

выставку картин 

известного орловского 

художника 

И.К. Костомарова 

«Тихая моя родина»    

(выставочный зал 

Союза художников 

России, ул. 2-я 

Посадская, 26) и 

встретившись с самим 

живописцем.

ВСТРЕЧА С ПРЕКРАСНЫМ

Природа оживает на холсте
Костромская область

Ремонт по 
баснословной 

цене
Музей-заповедник 

А.Н. Островского 

обманули с ремонтом на 

сумму 30 миллионов 

рублей. По данному 

факту возбуждено 

уголовное дело.
С 2007 по 2009 год одна из 

коммерческих организаций 
проводила в музее-заповед-
нике А.Н. Островского «Щелы-
ково» ремонтно-реставраци-
онные работы церкви Николая 
Чудотворца, являющейся па-
мятником истории и культуры 
федерального значения. Пер-
воначально на данный вид ра-
бот был заключен госзаказ, но 
постепенно добавилось еще 
несколько дополнительных 
контрактов. Следователи уве-
рены, что сотрудников музея 
просто ввели в заблуждение. 
По версии следствия, в ре-
зультате завышения объема и 
стоимости работ и материалов 
в актах о приемке выполнен-
ных работ у Государственного 
мемориального и природного 
музея-заповедника А.Н. Ост-
ровского «Щелыково» путем 
злоупотребления доверием 
было похищено не менее 30 
миллионов рублей, чем причи-
нен ущерб в особо крупном 
размере.

Ярославская область

Дерзкое 
ограбление

Более семи миллионов 

рублей стали добычей 

грабителей в Ярославле.
Это дерзкое преступление 

было совершено в одном из 
супермаркетов поздней но-
чью. Проникнув внутрь, граби-
тели отключили камеры видео-
наблюдения, вскрыли четыре 
банкомата и похитили всю на-
личность. При этом ни одна си-
стема сигнализации не срабо-
тала.

По версии следователей, 
действовали явно не дилетан-
ты, банкоматы вскрыты ма-
стерски. Известно, что с места 
преступления грабители скры-
лись на автомобиле.

В Ярославской области это 
первое ограбление такого ро-
да, однако, если преступники 
не будут найдены, оно может 
оказаться не последним.

Тверская область

Трагедия 
на Волге

В Тверской области при 

взлете с реки Волги упал 

и затонул 

четырехместный 

гидросамолет Че-22.
В результате погиб пилот, 

трое пассажиров спасены, в 
том числе малолетний сын лет-
чика. В настоящее время ве-
дутся поиски останков пилота.

В Росавиации отмечают, что 
самолет летел без разреше-
ния и без заявки на полет. Во 
избежание подобных преце-
дентов будут ужесточены ме-
ры ответственности за несанк-
ционированные полеты.

Воронежская область

В Воронеже 
обнаружили 

редкое 
заболевание
Тропическое 

заболевание — 

лихорадка Западного 

Нила — 

зарегистрировано в 

регионе. Ее 

диагностировали у троих 

человек.
Это экзотическое заболева-

ние на территории области вы-
явлено впервые. По мнению 
специалистов Управления Рос-
потребнадзора по Воронеж-
ской области, ее появлению 
способствовала установивша-
яся аномально жаркая и сухая 
погода.

Лихорадка Западного Нила 
(ЛЗН) — острая вирусная ин-
фекция, протекающая с повы-
шением температуры тела до 
38—39°С, увеличением лим-
фатических узлов, кожными 
высыпаниями, чаще — с симп-
томами серозного менингита 
и менингоэнцефалита. Смер-
тельный исход составляет око-
ло 5 % от общего количества 
случаев заболевания.

От человека к человеку ЛНЗ 
не передается, переносчики — 
комары, клещи, а также птицы 
и грызуны.

По сообщениям 
информагентств.

НОВОСТИ ЦФО

КРИМИНАЛ

Впервые информация о том, 
что Г. Данелия планирует снять 
мультфильм, основанный на 
его двухсерийной киноленте, 
появилась еще в 2005 году. 
Вскоре был назван предвари-
тельный срок завершения ра-
боты над проектом.

Два года назад пятиминут-
ная подборка эпизодов мульт-
фильма была показана на фес-

тивале кинодебютов «Дух ог-
ня» в Ханты-Мансийске. 

Мультипликационная «Кин-
дза-дза» создается в смешан-
ной технике. В ленте будет 
присутствовать как двухмер-
ная, так и трехмерная анима-
ция. Сам Данелия озвучил в 
мультфильме одну из ролей. 

По сообщениям 

информагентств.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Так, было установлено, что 
судебный пристав-исполни-
тель Ливенского РОСП внес в 
акт совершения исполнитель-
ных действий заведомо лож-
ные сведения об отсутствии 
имущества у должников. На ос-
новании сфальсифицирован-
ных данных он вынес постанов-
ления об окончании несколь-
ких исполнительных произ-
водств. Пристав совершил 
противоправные действия из 
личной заинтересованности, 
выразившейся в желании за-
высить процент фактического 
окончания действий по испол-
нительным производствам и 
улучшения результатов своей 
служебной деятельности.

Собранные материалы пе-
реданы в правоохранительные 
органы в порядке ст.ст. 144, 
145 УПК РФ.

В отношении данного су-
дебного пристава-исполните-
ля возбуждено 5 уголовных дел 
по признакам преступления, 
предусмотренного ст. 292 УК 
РФ (служебный подлог).

В выявлении преступлений 
приняли непосредственное 
участие работники отдела про-
тиводействия коррупции и на-
чальники районных отделов су-
дебных приставов.

Всего в правоохранитель-
ные органы за 7 месяцев 2010 
года сотрудниками отдела про-
т и в о д е й с т в и я  к о р р у п ц и и 

УФССП России по Орловской 
области направлен 31 матери-
ал предварительных и служеб-
ных проверок по 52 фактам.

Напоминаем, в Управлении 
Федеральной службы судебных 
приставов по Орловской обла-
сти круглосуточно работает те-
лефон доверия 72-52-83, по ко-
торому любой житель региона 
может лично сообщить о без-
действии и противоправных 
действиях судебных приста-
вов.

Те, кто не имеет возможно-
сти обратиться в службу по те-
лефону, могут направить свои 
предложения, заявления, жа-
лобы в письменном виде или 
изложить их на личном приеме 
граждан в управлении и в под-
разделениях судебных приста-
вов.

Пресс-служба УФССП 

по Орловской области.

В отношении судебного пристава 
возбуждено пять уголовных дел

Андрей Савелькаев, явля-
ясь директором ООО «Ге-
рольд», неоднократно обра-
щался к своим знакомым и 
подчиненным с просьбой дать 
ему в долг денежные средства 
якобы для развития коммер-
ческой деятельности ООО «Ге-
рольд».

Установлено, что работники 
общества не решались отка-
зать своему руководителю и в 
связи с этим оформляли кре-
диты в банках г. Орла.

Директор ООО «Герольд» 
всячески убеждал лиц, от кото-
рых хотел получить деньги, что 
он человек состоятельный и 

все вернет в ближайшее вре-
мя.

В общей сложности знако-
мые и подчиненные передали 
Андрею Савелькаеву свыше 5 
млн. рублей.

Кроме того, мужчина обра-
тился к своему приятелю с про-
сьбой оформить кредит на 
сумму 20 тысяч 408 рублей для 
приобретения плазменного те-
левизора «Самсунг». Савель-
каев уверял, что погашать кре-
дит и проценты по нему будет 
сам, но обещание свое не вы-
полнил.

Орловский областной суд с 
позицией районного суда со-
гласился и оставил приговор 
без изменения.

Прокуратура 

Орловской области.

Осуждён за мошенничество

Сотрудники отдела противодействия коррупции 

Управления Федеральной службы судебных 

приставов по Орловской области в ходе проверки 

деятельности Ливенского районного отдела выявили 

факты фальсификации документов.

Советским районным судом г. Орла вынесен 

обвинительный приговор в отношении Андрея 

Савелькаева, признанного виновным в совершении 

преступлений, предусмотренных ч.ч. 2,3,4 ст.159 УК 

РФ (мошенничество, совершенное с причинением 

значительного ущерба гражданину лицом с 

использованием своего служебного положения в 

особо крупном размере). Осужденному назначено 

наказание в виде 8 лет лишения свободы с 

отбыванием в исправительной колонии общего 

режима.

Коллектив Орловского филиала ОАО «ИНТЕР РАО ЕЭС» скор-
бит по поводу безвременной кончины

СМИРНОВА
Льва Александровича

 и выражает глубокие соболезнования родным и близким по-
койного.

Мы всегда будем помнить добрые дела Льва Александровича, 
память о нем будет в сердцах всех, кто его знал.

Коллектив филиала ОАО «МРСК Центра» «Орелэнерго» глубоко 
скорбит по поводу кончины бывшего генерального директора ком-
пании 

СМИРНОВА
Льва Александровича.

 Мы искренне разделяем боль невосполнимой утраты вместе с 
родными и близкими покойного. Благодарность и светлая память 
о Льве Александровиче Смирнове навсегда сохранятся в наших 
сердцах.

Коллектив ОАО «Орелэнергосбыт» скорбит по поводу безвре-
менной смерти 

СМИРНОВА
Льва Александровича,

человека, чьи труды внесли столь весомый вклад в развитие 
энергетической отрасли региона, и выражает искренние соболез-
нования родным и близким покойного.

Коллектив частного образовательного учреждения «Орловский 
учебный комбинат» глубоко скорбит по поводу кончины

СМИРНОВА
Льва Александровича

и выражает искренние соболезнования родным и близким по-
койного.

Коллектив открытого акционерного общества «Орелоблгаз» 
глубоко скорбит по поводу смерти бывшего генерального дирек-
тора ОАО «Орелэнерго» 

СМИРНОВА 
Льва Александровича

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Коллектив ООО СУОР ОАО «Орелстрой» выражает искренние 
соболезнования главному бухгалтеру Алле Вячеславовне Некра-
совой по поводу смерти ее мужа.

Администрация и коллектив ОГУП «Орловский центр «Недви-
жимость» глубоко скорбит по поводу смерти сотрудника

СТАВЦЕВОЙ
Александры  Семеновны

и выражает искреннее соболезнование родным и близким по-
койной.

С О Б О Л Е З Н О В А Н И Я

ФГУП «Стрелецкое» Россельхозакадемии

(Орловская область, Орловский район, п. Стрелецкий, 
ул. Полевая, д.1, тел.: 8 (4862) 40-33-35, 40-36-91, 40-34-42, 

тел./факс  8 (4862) 40-36-46)

реализует семена

озимых культур
(лицензия МСХ РФ № 2900 от 18.04.2001 г.)

Культура Сорт Репродукция

Оз. пшеница Московская-39 элита

Оз. пшеница Краснодарская-99 I репр.

Оз. рожь Валдай элита, I репр.

Яр. ячмень Атаман элита

Предлагаемые семена сертифицированы, соответствуют 
стандартам качества, откалиброваны и упакованы в мешки по 
50 кг.

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ от 25 ок-
тября 2001 г. № 136-ФЗ, ст. 6, ст. 8 Закона Орловской области 
«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения В Ор-
ловской области» от 5 июня 2003 г. № 331-ОЗ отдел по управ-
лению муниципальным имуществом администрации Но-
водеревеньковского района извещает о предстоящем 
предоставлении в аренду земельного участка из земель 
сельскохозяйственного назначения, находящегося в ведении 
Суровского сельского поселения, площадью 106, 3 га, кадаст-
ровый номер 57:200000000:114, расположенного по адресу: 
Орловская область, Новодеревеньковский район, Суровский 
с/с, на территории ГНУ «Шатиловская СХОС» для ведения лич-
ного подсобного хозяйства сроком на 5 лет.

Информация о местоположении предоставляемого зе-
мельного участка размещена на официальном сайте 
www.adm.orel.RU. С заявками обращаться в отдел по управле-
нию муниципальным имуществом администрации Новодере-
веньковского района по адресу: Орловская область, Новоде-
ревеньковский район, п. Хомутово, ул. Ленина, д. 1, телефон 
8 (48678) 2-14-50 в течение месяца с момента опубликования 
настоящего объявления.

Артеменко Виктор Николаевич, собственник одной зе-
мельной доли размером 7,4 га, в том числе пашни 7, 4 га, в 
праве общей долевой собственности на земельный участок, 
расположенный по адресу: Орловская область, Мценский 
район, КСП «Аникановское»,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении собственника выделить земельный участок 

общей площадью 7,4 га с/х угодий, в том числе пашни 7,4 га, в 
счет одной земельной доли в праве общей долевой собствен-
ности на земельный участок из земель сельскохозяйственно-
го назначения: 

отделение 2, поле № 1, часть рабочего участка № 4.
Обоснованные возражения от участников общей долевой 

собственности по местоположению выделяемого земельного 
участка вручаются собственнику земельной доли Артеменко 
Виктору Николаевичу лично под роспись либо направляются 
по адресу: Орловская область, Мценский район, д. Аниканово, 
ул. Интернациональная, 7 по почте заказным письмом с опи-
сью вложения, с уведомлением о вручении в течение 30 дней 
со дня публикации настоящего извещения.

К возражениям, в какой бы форме они ни были направлены 
собственнику земельной доли, возражающая сторона — уча-
стник общей долевой собственности — должна приложить 
следующие документы: копию документа, удостоверяющего 
личность (паспорта), копии документов, подтверждающих 
право собственности на земельную долю (долю в праве), а 
также указать реквизиты, по которым с ними можно связаться 
с целью урегулирования возникшего спора. В случае если от 
имени возражающей стороны действует представитель, то 
помимо указанных документов к возражению прилагаются до-
кументы, подтверждающие полномочия данного представите-
ля.

Уважаемые читатели! Напоминаем вам, что в редакции «Орловской правды» продолжа-
ет действовать телефон «горячей линии» — 76-35-50. Звоните нам по всем проблемам, ко-
торые касаются любых сфер жизни: политики, экономики, сельского и жилищно-комму-
нального хозяйства, образования, воспитания, здравоохранения, спорта... 

Ваша информация может стать темой для публикации в нашей газете — печатном орга-
не государственной власти Орловской области.

Звоните нам ежедневно с 9.00 до 13.00 (кроме субботы и воскресенья).

Телефон «горячей линии» — 76-35-50.

жаемые читатели! Напоминаем вам что в редакции «Орловской правды» продол

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» «ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЫ»

ЭТО ИНТЕРЕСНО

«Кин-дза-дза» 
обретёт вторую жизнь

К лету 2011 года планируется завершить 

анимационную версию фильма «Кин-дза-дза». 

Одноименная кинокартина появилась на экране почти 

25 лет назад. 

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

УПРАВЛЕНИЕ СУДЕБНОГО ДЕПАРТАМЕНТА 
В ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

объявляет конкурс
на замещение вакантной должности

государственной гражданской службы
в Заводском районном суде г. Орла:

СЕКРЕТАРЬ СУДЕБНОГО ЗАСЕДАНИЯ — 1 единица.
Квалификационные требования к кандидату:
высшее юридическое образование.
Для участия в конкурсе представляются:
— личное заявление;
— собственноручно заполненная и подписанная анкета;
— копия диплома о высшем образовании;
— копия трудовой книжки или иные документы, подтверж-

дающие трудовую (служебную) деятельность;
— копия паспорта;
— заключение медицинского учреждения о наличии (отсут-

ствии) заболевания, препятствующего поступлению на госу-
дарственную службу Российской Федерации и муниципаль-
ную службу, или ее прохождению;

— фотографии размером 4х6 на матовой бумаге в черно-
белом изображении — 2 шт.;

— справка о доходах, об имуществе и обязательствах иму-
щественного характера гражданина, претендующего на заме-
щение должности федеральной государственной службы.

Документы принимаются в течение 30 дней со дня опубли-
кования объявления в газете.

Прием документов: с 10.00 до 16.00 в здании Заводского 
районного суда г. Орла по адресу: г. Орел, ул. Карачевская, д. 42.

Справки по телефону 75-23-37, факс 43-22-42.

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА

76�20�34
НП «Редакция газеты 

«Орловская правда»
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